

ABSTRAK

Fajrul, Ahmad. 2021. Tuturan Pengajian Gus Baha' Kitab Arbain Nawawi (Kajian Sociolinguistik). Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan, Pembimbing : (1) Dr. H. Maskub, S.Pd., M.H., (2) Khoirul Huda, S.Pd., M.Hum.

Kata kunci : *Ragam Tuturan, Nilai Tuturan, Fungsi Tuturan*

Bahasa merupakan bagian terpenting dalam kehidupan manusia. Manusia tidak dapat berkomunikasi tanpa menggunakan bahasa, baik lisan maupun tulisan. Bahasa yang disampaikan orang berilmu isinya lebih berbobot karena bahasa yang disampaikan didasari dengan banyak referensi. Pengaruh bahasa akan sangat menentukan perilaku baik atau buruk seseorang. Bahasa yang baik harus ditampakkan dalam artian memberi contoh kepada yang lain supaya dapat melakukan kebaikan yang sama, seperti bahasa pada tuturan pengajian Gus Baha' kitab Arbain Nawawi yang ditayangkan di *chanel youtube* pada tanggal 21 Februari 2021. Tuturan Gus Baha' dalam pengajian tersebut benar-benar membuat semua orang yang mendengarkannya kagum, terpukau, ketagihan. Akan tetapi, masih ada sebagian penikmat pengajian Gus Baha' yang kebingungan saat mendengarkan pengajiannya karena Gus Baha' tidak hanya memakai bahasa Indonesia saja saat memberikan pengajian, tetapi juga menggunakan bahasa lain seperti bahasa jawa

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan ragam, nilai dan fungsi tuturan pengajian Gus Baha' kitab Arbain Nawawi tanggal 21 Februari 2021 di *chanel youtube* Bintang Songo 1926 PP. Izzati Nuril Qur'an Yogyakarta. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah metode observasi dan dokumentasi. Metode observasi digunakan untuk mengetahui bentuk tuturan yang terdapat dalam tuturan pengajian Gus Baha' kitab Arbain Nawawi. Metode dokumentasi digunakan untuk melakukan pencatatan tuturan pengajian Gus Baha' kitab Arbain Nawawi dengan memfokuskan pada dengan memfokuskan pada ragam, nilai dan fungsi.

Berdasarkan hasil penelitian diketahui bahwa ragam tuturan pada pengajian Gus Baha' kitab Arbain Nawawi, yaitu ragam beku, ragam resmi, ragam santai dan ragam akrab. Nilai tuturan pada pengajian Gus Baha' kitab Arbain Nawawi, nilai pendidikan religius, nilai pendidikan kejujuran, nilai pendidikan toleransi, nilai pendidikan disiplin, nilai pendidikan kerja keras, nilai pendidikan peduli sosial dan nilai pendidikan tanggung jawab. Fungsi tuturan pada pengajian Gus Baha' kitab Arbain Nawawi, yaitu fungsi tuturan ekspresif ucapan selamat, fungsi tuturan ekspresif mengkritik, fungsi tuturan ekspresif mengeluh, fungsi tuturan ekspresif menyalahkan, fungsi tuturan ekspresif memuji dan fungsi tuturan ekspresif menyindir.